

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm 14 800

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 8 de Febrero de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1555
APARTADO 15

EDITORIAL

El conflicto español y las negociaciones anglo-italianas

Mussolini es un chantagista sin escrúpulos. Es, también, un enfermo egotista, que no selecciona los medios puestos al servicio de su malsana pasión. Es cruel, malvado y desleal en el grado que sus personales conveniencias le dicten. Todas estas peligrosas y detestables cualidades son por él utilizadas con una inteligencia natural indiscutible. Precisamente, lo peor en el «caso Mussolini» es que es un ser inteligente. Todos los males e inquietudes que en estos momentos azotan a una gran parte de la humanidad son la resultante de esa inteligencia puesta al servicio del mal. Si creyésemos en las profecías bíblicas, hace tiempo que abrigáramos la sospecha de que Mussolini fuese la encarnación del Anticristo.

Estas consideraciones son antecedente obligado para el enfriamiento de uno de los aspectos, para nosotros palpitante, de la actualidad internacional. Nos referimos a la posible apertura de las negociaciones anglo-italianas.

El fino instinto diplomático de los ingleses les advirtió pronto del «peligro Mussolini». El peligro se materializó en el mismo instante en que éste proclamó su voluntad de crear el nuevo Imperio italiano. El mundo hace ya mucho tiempo que está repartido y los ingleses llevaron la mejor parte en el reparto. Toda idea de formación de un nuevo imperio constituye una amenaza para Inglaterra. Todo afán expansionista habrá de fraccionar o amenazar los considerables intereses exteriores británicos.

Pero Inglaterra puede entablar negociaciones a base de sus intereses. Unos son directos y vitales; otros lo son indirectos y accesorios. Los ingleses tienen amplio campo para poder eliminar graves peligros a cambio de cesiones que para otros pueden ser importantes y, sin embargo, no afectar lo más mínimo a la homogeneidad del Imperio inglés. Entre chocar con Italia, desencadenando una guerra prematura—por la disparidad del ritmo del rearme en los últimos años—o negociar, Inglaterra prefiere esto último. En los últimos años dió Inglaterra sobradas pruebas de paciencia, ceguera y sordera voluntarias, tan solo por no malograr cualquier oportunidad de buscar un taceo pacífico a la impetuosa expansión exterior de Mussolini.

El conflicto de España puso a prueba la serenidad británica. Mussolini fué demasiado lejos en esta aventura, Inglaterra tiene importantes intereses en España; en el Mediterráneo los tiene vitales. La indomable resistencia de la democracia española obligó a Mussolini a descubrir más de lo que a sus planes ulteriores convenía, las cartas falsas con que juega en nuestra guerra.

Inglaterra no podía seguir ya siendo ciega y sorda. La opinión británica había desbordado al gobierno. El pueblo inglés reaccionó contra los ataques ultrajantes que el fascismo asestó a sus valores tradicionales fundamentales. El gobierno inglés se apresuró a probar que solo es sordo y ciego hasta donde sus conveniencias particulares se lo aconsejan. La paciencia se agotó en el preciso momento en que debía tener fin. Así acaban de hacerse saber a los facciosos, que venían actuando de mingo en los tanteos de Mussolini. Se acabaron las notas. Toda nueva agresión facciosa será replicada con represalias apropiadas. Así se lo hizo saber al mismo Mussolini. No otra cosa significa la decisión firme de Inglaterra de atacar todo submarino que aparezca en las rutas mercantes del Mediterráneo; decisión adoptada sin previa consulta del duce, al que solo se le comunicó para sus afectos, y que este se apresuró a aprobar.

¿Se iniciarán ahora las negociaciones anglo-italianas? Es casi seguro. Inglaterra no tiene ningún interés en un conflicto armado, por la sencilla razón de que nada necesita ganar. Solo iría a la guerra para detenderse. Prefiere el arreglo pacífico y lo facilitará. ¿Mussolini? Quizá también. Téngase presente que esas negociaciones girarán, principalmente, en torno al conflicto español. La inteligencia de Mussolini le habrá advertido de que en España hizo un mal negocio. Preferirá retirarse a tiempo sin deshonra. No es poco después del mal paso dado. Los últimos sucesos de Alemania, también relacionados con el conflicto español, habrán sido un serio al-dabonazo. El chantagista está planeando una nueva operación, sin importarle que para ello tenga que ser desleal a la reacción española y al paranoico Hitler.

El conflicto español está en una interesantísima fase de su aspecto internacional. Estemos atentos, que en ello nos va mucho y, al parecer, bueno.

La demencia en el Poder

Los nazis quieren rebasar en 1938 el nivel de sus crímenes de 1937

Amenazas para todos: para los obreros, para los católicos, para los países limítrofes; para el mundo entero

Para algunos el año Nuevo es la fecha en que desean felicidad a las personas de su afecto. Para los verdugos del pueblo alemán, el primero de año fué motivo para glorificar los incansables ataques del fascismo contra la paz, las restricciones impuestas por el plan cuatrienal del III Reich, con miras a la guerra. Disputándose unos a otros la mayor barbarie, llegan hasta a glorificar los asesinatos cometidos por la marina alemana en la población de Almería. He aquí las palabras de esos energúmenos:

HITLER. — «Hoy somos un Estado fuerte, protegido por un gran ejército. Debemos hacer más firme la organización nacional-socialista; es decir, acentuar aún más la represión.

«Ejecución más intensa del plan cuatrienal»: nuevas privaciones para el pueblo germano.

«Desde el punto de vista de la política exterior, aumento de la potencia militar alemana»: para agredir a los países pacíficos.

GOERING. — A propósito del plan cuatrienal de hambre:

«Unidos con más fuerza que nunca, los dirigentes de la economía proseguirán la obra empezada. El Führer nos ha probado que la palabra «imposible» no existe para él. Que cada uno esté animado por la voluntad de hacer posible lo imposible. Que cada uno concentre todas sus energías para apoyar el gran plan de nuestro Führer: es decir, la guerra, el reparto del globo a cañonazos.

GOEBBELS. — Propaganda: «Alemania se ha convertido en un país sin crisis, su moneda está asegurada, su producción firme, su situación interior estable... El mundo nos trata de bárbaros... ¡Ah! cuán mejores son los salvajes como nosotros.

¡GLORIFICACION DE UN CRIMEN!. — «Dos días después de que los aviones atacaron al «Deuts chland», el Führer con el bombardeo de Almería dió a aquella provocación una respuesta digna de un gran país.

«Los que dirigen la agitación internacional no han podido ni engañarnos ni perturbarnos. El 6 de noviembre se adhirió Italia al Pacto germano-nipón contra el Komintern.

«Con la salida de Italia, la «entente» de Ginebra recibió un golpe mortal. La nueva Europa tiende a dar una forma nueva a la vida de los Estados y a la vida internacional.

«¿En dónde estaríamos sin un fuerte ejército, sin cañones y sin aviones?

«Hoy nos encontramos en la situación afortunada de poder seguir una política conforme a los intereses alemanes.»

«Que los servidores de la Iglesia que se entreguen a la política

TRAS LA CUMBRE DE LA VIDA

EL OCASO DE LA FAMA

En uno de los últimos números de «La Dépeche de Toulouse» ha publicado el viejo e insigne cronista francés M. Edmond Haocourt un interesante y admirable artículo, en el cual, burlando, expresa su melancolía por la vanidad del renombre. Contestando a un joven que le felicita en el Año Nuevo, le corresponde con el regalo de una máxima: «Sea cualquiera la importancia de la obra que un escritor realice y de su fama, los actos más importantes y decisivos de su vida dependen de la intervención y de las firmas ajenas. Desde el nacimiento a la legalización de su personalidad en el Registro civil, depende de la firma de un funcionario a quien no se vuelve a ver en la vida. M. Haocourt publica un libro de versos, que es denunciado por otro funcionario, que estampa su firma en la denuncia y luego es absuelto por otro absolutamente desconocido. Y así le sucede cuando entra en el servicio militar y cuando contrae nupcias y cuando entra en la Academia y cuando le es otorgada la Legión de Honor, y lo mismo le ocurrirá cuando se muera. No estará bien muerto ni podrá su cuerpo ser sepultado hasta que otro desconocido certifique con su firma la veracidad de su muerte y otro firme en el Registro la nota de su defunción. Por gloriosa que llegue a ser la firma propia, de nada servirá sin la ajena en los actos más decisivos y trascendentales de la existencia.

La crónica de M. Edmund Haocourt recuerda a Max Nordán y a sus «Mentiras convencionales de la civilización», y un poco a Heriberto Spencer en su obra «El individuo contra el Estado». La vida oficial anula y por lo menos limita enormemente la individualidad. El hombre más célebre carece de personalidad si no lleva en la cartera una cédula que le acredite, sin la cual no podrá adquirir un inmueble, ni cobrar una letra de cambio, ni contratar ni siquiera testar y, en no pocas ocasiones, necesitará proveerse de un «carnet» o de otro documento en que varios desconocidos hayan firmado que es don Jacinto Benavente o Rafael Gómez el «Gallo», aunque sus fiso-

Sindicato Médico U. G. T.

SINDICATO MEDICO U. G. T.

Se advierte por el Sindicato Médico U. G. T. de Castellón al público y señores médicos, que la iguala mínima en los pueblos de la provincia es de 30 pesetas. Asimismo se recuerda a los Consejos municipales de la obligación que tienen de satisfacer el importe de la titular que algunos de ellos adeudan.

La iguala mínima en la capital, que se fijó en 50 pesetas, continúa en vigor, y se recuerda a todos los compañeros afiliados a este Sindicato de la obligación que tienen de no aceptar menor cantidad por dicho concepto.

La Junta directiva.

lo tengan presente: su misión es ocuparse del más allá.

«Estad preparados, eso es todo.»

Es todo y hasta es muy explícito.

nomías sean conocidas en toda España, en América y en el resto del Mundo. Si vivieran Cervantes, Víctor Hugo, Castelar o Carducci, el inmortal poeta, necesitarían para recoger una carta certificada en sus respectivos países, presentar una firma o varias desconocidas por él y por los empleados en la Cartería que acreditaran que eran quienes eran y no un falsificador de semblantes.

Todo ello será, en verdad, muy triste; pero, aparte la conveniencia o inconveniencia de una intervención de Estado en todos los actos que revisten carácter oficial, hay que reconocer que han pasado los tiempos en que el individuo lo era todo y nada la colectividad, en la que la Literatura tenía un solo nombre glorioso, como la Ciencia y como el Arte y en que una nación le llamaba Bonaparte o Federico de Pravia y en que el pueblo no desempeñaba otro papel que el de comparsa, que se postraba ante los ídolos, fuesen reyes, caudillos, filósofos, poetas o simples falsarios. Hoy, en todas partes va haciéndose señora de sus propios destinos Nuestra Señora la Muchedumbre y es natural que, dueña del poder, exija su intervención en todo acto público trascendental, sea individual o colectivo, pero ciertamente no para anular a las personalidades y mucho menos las de relieve de M. Haocourt, sino, precisamente, para que no sean suplantadas y para que puedan ejercer libremente sus derechos.

Por otra parte y en el aspecto meramente científico y literario del problema, aunque ello pueda desconolar a quienes como el insigne cronista de «La Dépeche» han merecido fama mundial, el hecho es que los pedestales van siendo cada día menos altos, porque el nivel intelectual ha subido mucho y es muy difícil sacar la cabeza dos palmos de las multitudes, que distan de ser analfabetas. Hoy no puede darse el espectáculo de un Aristóteles, único en la constitución de las ciencias, rodeado de gentes ignoras a, como Platón de vácuos sofistas; no se ve a un Descartes dueño de la Geometría al par que de la indagación metafísica. Ahora son legiones los estudiosos y las Ciencias han encontrado tan ancho campo que se impone la especialización. Es ya imposible decir quién es el matemático o el físico o el filósofo o el poeta o el escritor mejor del mundo, y nadie puede aspirar a ceñir completa una corona de laurel, debiendo contentarse con guardar una o dos hojas en su relicario. Por amargo que sea para nuestra vanidad egotística hemos de sufrir con paciencia que se nos pregunte por un funcionario quienes somos, porque no todos los mortales tienen tiempo de leer «La Dépeche» ni nuestros treinta y cuatro libros, cuando se publican otros por millones y la vida cultural es tan complicada.

Y debemos felicitarnos de que así sea. A la socialización del bienestar material debe seguir la del saber y de la inteligencia, que no deben ser patrimonio de unos cuantos privilegiados, sino de todos los hijos de madre. La aristocracia intelectual es ya la menos ilegítima; pero llegará el día en que todos los hombres podrán ser eruditos y artistas y en que cada ciudadano tendrá su blasón.

ANTONIO ZOZAYA.

Un periodista inglés pronostica la rotura del funesto eje Roma-Berlín

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — Precedida de intensísima y continuada acción de aviación y artillería, el enemigo prosiguió hoy con toda violencia su ofensiva contra las posiciones de la zona Norte de este ejército, obligando a nuestras fuerzas, que anoche se retiraron de Sierra Palomera, a efectuar un repliegue. Quedó en poder del adversario el pueblo de Alfambra.

En el sector de la Muela de Teruel, la infantería republicana conquistó la cota 1.065, próxima a la 1.040, tomada ayer, y rechazó con brillantez varios contraataques.

A las once de la mañana hubo sobre las proximidades de Teruel un gran combate aéreo, en el que intervinieron, sumados los dos bandos, más de cien aparatos. Nuestros cazas consiguieron derribar tres monoplanos alemanes. Además, las baterías antiaéreas abatieron un "Junker", que cayó cerca de Corbalán; un "Savola", que se estrelló en Cerro Gordo, y otro avión de marca desconocida, el cual fué a caer fuera de nuestro campo.

En los demás ejércitos, sin novedad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

A las 9'20 de la mañana fueron bombardeados simultáneamente por seis aviones facciosos Figueras y Rosas.

En Figueras resultaron diez muertos, quedando destruidas diez casas. Las víctimas de Rosas fueron dos muertos y un herido.

A las 19'41 fué objeto de una nueva agresión Villanueva y Geltrú por un aparato, que luego de lanzar tres bombas ametralló a un tren de viajeros, causando entre los mismos algunas víctimas.

Han volado dos polvorines de los facciosos

Madrid. — A última hora de la tarde de ayer, en algunos de los frentes de Madrid se oyeron dos violentísimas explosiones. Seguidamente, desde los lugares de observación se hicieron las debidas informaciones, pudiéndose ver que en algunas casas situadas detrás del Instituto Rubio, donde sin duda el enemigo tiene establecidos unos polvorines, salía una densa columna de humo.

Por informes posteriores se pudo averiguar que, por causas que se ignoran, habían volado dos de los depósitos de municiones.

En todos los frentes la tranquilidad durante la noche y mañana de hoy fué absoluta. Únicamente se ha registrado algún duelo de artillería, aunque con poca intensidad.

Los parlamentarios extranjeros visitan uno de nuestros campos de aviación

(Crónica del enviado especial de Febus)

Barcelona. — El avión ha tomado tierra en un aeródromo cercano al frente, a pesar de fuerte viento.

Mientras llegan los automóviles que han de acercarnos a las líneas, hay ocasión de percibir de cerca el

grado de nuestra potencialidad aérea. Recorremos el campo y podemos apreciar sus buenas condiciones, su amplitud, la forma de su terreno, sus instalaciones. Todo ha habido que improvisarlo. Atrae la atención de los visitantes los aparatos monoplanos, biplazas, biplanos de reconocimiento, de construcción nacional.

—¿Cómo?
—Estos aparatos de caza rápidos los hacemos nosotros; se construyen en España. Fijense y comprueben sus instalaciones, construidas por obreros expertísimos. El cosido es mucho más acabado que el de otras procedencias de fabricación en serie o a cargo de manos poco especializadas.

—¿Condiciones?
—Excelentes. Las mejores para el combate. Más rápidos que los del enemigo, "Flat" y "Mehixer Wills", huyen ante nuestros cazas. Más de 700 caballos de potencia. Velocidad muy cercana a los 500 kilómetros por hora. Todo esto es interesante. No dejan los diputados socialistas y comunistas del vecino país de apre-

ciarlo y admirarlo, pero ¿y los aviadores? La ocasión es propicia para que satisfagan también su curiosidad en este aspecto. Las escuadrillas están preparadas, de guardia, en espera del mandato de salir a combatir. Los automóviles transitan por el campo, conduciendo de un lado a otro, a los pilotos que se preocupan de la puesta en punto de sus aparatos, para que la orden, que puede llegar telefónica en cualquier momento, no tenga ni un segundo de retraso en su cumplimiento.

No se trata de una parada. El avión de pasajeros ha llegado de imprevisto. Por lo tanto, los parlamentarios llegados pueden apreciar una organización viva. Las fotografías que publican los periódicos ilustrados, que han visto con frecuencia, pueden contrastarlas con el hecho tangible. Si las compulsáramos ahora con el equipo de guardia, la visión sería la misma. Sólo destacan unos de otros en la estatura o en la fisonomía. Todo lo demás es uniforme. Trajes completos de cuero. Los muchachos embutidos en esta especie de coraza flexible, que ha de

protegerles de las inclemencias atmosféricas en las grandes alturas, exhiben por bajo de los pantalones algo abiertos, la cremallera de ajuste del uniforme azul. Rostro rasurado el de éste. Cara sin afeitar de una semana, con pelusa propia de un imberbe la de aquél. Alguno con mayor muestra de plenitud, expresada por un bigotillo recortado.

Los pilotos forman línea para saludar a nuestros visitantes.

—¿Todos españoles?

El que mantiene la conversación es el jefe de la escuadrilla, menor de 30 años. Está luchando desde el principio del movimiento. 18 meses seguidos de actividad. Es casi un niño y resulta un padre. Con afecto y muestras de cariño va presentando a sus compañeros de aventuras de todos los días. Interesan las edades: 19, 20, 21 años. Hay estudiantes, obreros mecánicos. Este era soldado y antes de entrar estuvo trabajando en una oficina. El estudiante, licenciado en Filosofía en ciernes, es el más joven de todos. Habla francés correctamente y mantiene una detenida conversación con la representación de la democracia francesa. Está admirable. Ninguna pregunta queda sin respuesta, más no dejamos de apreciar el detalle, que tampoco se escapa a los diputados extranjeros: el tono conciso y seguro de las respuestas. Habla un estudiante de Filosofía, que ya es un filósofo completo. Tiene concepción clara de las cosas y dominio absoluto de las palabras. No le produce la menor emoción la entrevista a que se ve sometido y su cara cuando cobra más animación es al volverse para dirigir una mirada de cariño al aparato, al compañero insustituible que le dará la victoria y que ya varias veces le ha salvado la vida. Ahí está para él y para sus compañeros el principio y fin de todas las cosas. Está en el aeródromo para cumplir con su deber, cuya conciencia tiene bien arraigada y que cumplirá, pase lo que pase. ¿Que los demás no saben o no quieren cumplir con el suyo? Allá ellos. El joven piloto no lo dice, ni siquiera lo insinúa; pero en el rictus de su boca expresiva se ve dónde comienza su confianza y dónde termina su escepticismo.

Son bien recibidos los cigarrillos franceses que reparten los parlamentarios extranjeros.
—Hoy—dice el jefe del grupo—estamos tranquilos. Hasta ahora no hemos tenido que salir. Ayer tuvimos dos combates. Nosotros no tuvimos ni una baja. Tiramos un "Flat". En realidad, en cuanto aparecemos, huyen.

El hecho de haber entre los diputados franceses dos que hablan español, hace que la confianza brote sin ningún género de reserva. Al retirarnos hacia los coches, escuchamos el comentario: "Todos, todos españoles". La comprobación de nuestra verdad, que es ya la verdad continúa.

INFORMACION GENERAL

Un donativo de los pioneros de Albacete

Barcelona. — En la Presidencia del Consejo se ha recibido un donativo de 1.040 pesetas, de la Federación Nacional de Pioneros de Albacete, para sus hermanos los niños afiliados.

Prat preside una reunión de la junta de radiodifusión

Barcelona. — Bajo la presidencia del subsecretario, don José Prat, se ha reunido la Junta de Radiodifusión.

Bosch Gimpera visita al general Miaja

Barcelona. — El consejero de Justicia, Sr. Bosch Gimpera, visitó esta mañana al general Miaja.

Reorganización de los servicios de Justicia

SERAN ABREVIADOS LOS TRÁMITES EN LOS DELITOS DE ABASTOS

Barcelona. — El ministro de Justicia, al recibir hoy a los informadores, les ha manifestado que el próximo Consejo de ministros llevará varios decretos de suma importancia relacionados con asuntos que dependen de su departamento.

Por uno de dichos decretos se reorganizan los servicios de la administración de Justicia, estableciéndose la competencia de cada uno de los organismos que continúan subsistiendo y señalándose procedimientos de gran rapidez y eficacia para reprimir los delitos relacionados con materia tan importante como la de los abastecimientos. Con este decreto se suprimen algunos organismos de Justicia hoy existentes. Se da un nuevo e importante paso al restablecimiento de la total normalidad en materia tan fundamental como los servicios de Justicia.

Por otro decreto se reorganiza, asimismo, la Comisión Jurídico-asesora, reduciendo, en aras a la eficacia de su funcionamiento, el número de sus miembros y disponiéndose de la situación de aquéllos que tuvieran su residencia, por razón del cargo que ostentan, fuera de la capital sede del Gobierno.

Tengo noticias, siguió diciendo el señor Ansó, de que el propósito del Jefe del Gobierno es llevar al mismo Consejo otros importantes decretos relacionados con la Justicia, especialmente uno que se refiere a la organización y procedimiento de los Tribunales de guardia y otro aclarando y señalando los límites que competen a las Salas II y VI del

Los sindicalistas franceses visitan el Hospital General de Cataluña

Barcelona. — Los representantes de los sindicatos del Frente Popular de Nantes (Francia), han visitado esta mañana el Hospital General de Cataluña, siendo recibidos por el doctor Armendaa, con el que han recorrido todas las salas de especialidades.

Luego han sido recibidos por el director general de Asistencia Social, quien les ha acompañado a visitar al consejero de Gobernación, señor Sbert.

Los mencionados representantes han salido esta tarde para Francia, acompañándoles hasta Perpiñán, el representante del consejero de Gobernación, señor Lafuente.

Parlamentarios y periodistas extranjeros visitan el Ayuntamiento de Barcelona

Barcelona. — Este mediodía han visitado las Casas Consistoriales una delegación de diputados, escritores y periodistas ingleses, suecos, noruegos y daneses.

Fueron recibidos en el despacho de la alcaldía por el alcalde y el presidente de la Asamblea municipal y varios consejeros. En nombre del Ministerio de Defensa Nacional de la República acompañaban a los comisionados los capitanes García del Diestro y Ruiz Muñoz. Después de las presentaciones, los visitantes recorrieron el Salón de Ciento, el salón nuevo del Consistorio y diversas dependencias, siendo obsequiados, finalmente, con un lunch.

Bosch Gimpera visita al general Miaja

Barcelona. — El consejero de Justicia, Sr. Bosch Gimpera, visitó esta mañana al general Miaja.

Reorganización de los servicios de Justicia

SERAN ABREVIADOS LOS TRÁMITES EN LOS DELITOS DE ABASTOS

Barcelona. — El ministro de Justicia, al recibir hoy a los informadores, les ha manifestado que el próximo Consejo de ministros llevará varios decretos de suma importancia relacionados con asuntos que dependen de su departamento.

Por uno de dichos decretos se reorganizan los servicios de la administración de Justicia, estableciéndose la competencia de cada uno de los organismos que continúan subsistiendo y señalándose procedimientos de gran rapidez y eficacia para reprimir los delitos relacionados con materia tan importante como la de los abastecimientos. Con este decreto se suprimen algunos organismos de Justicia hoy existentes. Se da un nuevo e importante paso al restablecimiento de la total normalidad en materia tan fundamental como los servicios de Justicia.

Por otro decreto se reorganiza, asimismo, la Comisión Jurídico-asesora, reduciendo, en aras a la eficacia de su funcionamiento, el número de sus miembros y disponiéndose de la situación de aquéllos que tuvieran su residencia, por razón del cargo que ostentan, fuera de la capital sede del Gobierno.

Tengo noticias, siguió diciendo el señor Ansó, de que el propósito del Jefe del Gobierno es llevar al mismo Consejo otros importantes decretos relacionados con la Justicia, especialmente uno que se refiere a la organización y procedimiento de los Tribunales de guardia y otro aclarando y señalando los límites que competen a las Salas II y VI del

¡SEÑORES Y FORAJIDOS!

En el preciso momento en que la República da una prueba de elegancia moral con los facciosos capturados en Teruel, la Falange se dedica en Asturias al asesinato de los guerrilleros que caen en sus manos

La prensa del mundo entero prodiga sin tasa sus más encendidos elogios al Gobierno de la República española, por el gesto magnífico de honda humanidad, que ha tenido con motivo de la rendición de los facciosos derrotados por su Ejército en la reconquista de Teruel, culpables no solamente de su deslealtad y traición a la fé jurada, sino del sacrificio bárbaro e inútil de infinidad de mujeres y niños, muertos de hambre en los subterráneos de la ciudad aragonesa.

Pues bien, cuando la República da esta prueba de elegancia moral para con los vencidos, cuando evacua con todo cuidado los hospitales turolenses abarrotados de heridos rebeldes, cuando trata con todo cariño apartándolos rápidamente del horror de la guerra, cuando se comporta con exceso de generosidad con los prisioneros las turbas de la Falange se dedican en todo el Norte de España, especialmente en Asturias, a cometer los más abominables y repugnantes crímenes con los hombres leales a la República.

Para nadie es un misterio que, no obstante la caída de Gijón, en la cuenca minera asturiana hay millares de hombres que con las armas en la mano defienden los más sagrados postulados de la democracia española. Y un día es en los montes de Sama de Langreo otros en los de Pola de Laviana, más tarde en las cercanías de Ollanego, después en los arrabales de la Felguera, cuando no en las calles de Cuaño, Mieres, Sotroñdo o San Martín del Rey Aurelio, donde grupos de guerrilleros castigan a las tropas facciosas y las producen verdaderos y agotadores descalabros. La resistencia de esos millares de guerrilleros, gentes de las minas en su inmensa mayoría, ha sido causa de que Franco se haya visto en la precisión de dejar en Asturias numerosísimas fuerzas, que provistas de todas las armas se ven y se desean para no ser arrolladas.

Las columnas de guardia civil, requetés y falangistas se dedican a la

desasturización de la provincia. Penetran en los pueblos, en las más diminutas aldeas o concejos y, so pretexto de unas resistencias armadas por parte de los vecinos—que sólo existen en sus siniestros planes—se dedican a fusilar a todos aquellos elementos sospechosos de simpatía a la República o de auxiliar a los hombres que en los montes esperan el triunfo de la democracia. Los fusilamientos sin formación de causa, los asesinatos en las carreteras y caminos se cuentan ya por millares. Cuando los prisioneros son de calidad, esas pandillas de forajidos aseguran que fueron agredidas y que "repelieron" la agresión. Siempre resultan muertos los hombres, mujeres y niños que viven en la localidad asaltada.

Ahora han capturado, en las inmediaciones de la mina "Mosquitera, al comandante de Milicias, Avellino Fernández García, a otros tres republicanos y a dos mujeres. Todos ellos "resultaron muertos en la refriega".

También en las cercanías de Soto de Rey los falangistas y guardias civiles "sostuvieron un encuentro" con una partida de guerrilleros, "de los cuales fueron capturados el capitán Benjamín Arrizabalaga Antuña; el comisario político Agustín Ortega; jefe político de batallón Adolfo González Braña y los milicianos José Cuesta Fernández y Aurelio Rodríguez". Después, para "liquidar" el hecho, advierten las autoridades fascistas que al "ser trasladados los detenidos a Oviedo intentaron huir, resultando todos ellos muertos por las fuerzas que los custodiaban".

¡Exactamente igual que cuando Arlegui organizó y prodigó la "ley de fugas" en Barcelona, Madrid, Sevilla, Valencia y Zaragoza!

No quiere, sin duda, pasar desapercibido en la zona facciosa, el siniestro ex-general Martínez Anido, ministro de Orden Público, designado por Franco para hacer "respetar" la Ley, el Derecho y la Religión.

EN LA ITALIA FASCISTA

Las familias de los voluntarios italianos obtienen de los fascistas el olvido

En el fondo de las Góndolas venecianas terminan su vida muchos desgraciados

DOLOROSO CALVARIO DE LOS "SIN HOGAR"

Venecia. — Durante los meses de buen tiempo, los mendigos y, en general, los infelices que carecen de hogar, encuentran refugio a bordo de las barcas amarradas en los canales. Esta costumbre es tan corriente, especialmente en los tiempos actuales, en que se han acrecentado de modo extraordinario, que los gondoleros no hacen el menor caso si por la mañana encuentran alguna persona dormida en el fondo de la embarcación, y que, al despertarse, han de comenzar de nuevo su triste jornada de miseria.

Pero el invierno es trágico para estos infelices, y todos los años se registran casos de mendigos muertos de inanición. Este año la miseria desatada en toda Italia ha multiplicado las víctimas, comenzando la dolorosa serie por un viejo, para el que no había caridad, y que se encontró muerto en una barca. Se trataba de Antonio Calussi, de sesenta y ocho años, con residencia en Marghera, y al que el fascismo no amparó después de una intensa vida de trabajo. Los gondoleros se preocuparon por su suerte en los últimos instantes, pero no hubo solución. Un médico certificó su defunción por frío y falta de alimentos.

En la Italia que vive para la guerra sobran los que a ella no pueden aportar un esfuerzo; y el pueblo infeliz, triste y miserable, muere abandonado a su suerte por un Gobierno cuya única preocupación es la grandeza cimentada en la ruina.

COMO SE TRATA A LAS FAMILIAS DE LOS VOLUNTARIOS DE ETIOPIA

Niza. — Las desventuradas fami-

lias de los voluntarios que marcharon a Etiopía en busca de trabajo, no solamente dejan de percibir del Gobierno italiano la ayuda a que se han hecho acreedores, sino que ni siquiera reciben satisfacción ni consuelo. El caso de una señora italiana, residente en Niza, deja al descubierto el trato inhumano que se prodiga a aquellas familias.

Patrizio Ferrero vivía en Siza, con su mujer y un niño que actualmente cuenta nueve años. Después de muchos meses de hallarse sin ocupación, decidió regresar a Italia con la esperanza de trabajar para reparar a su familia. Pero, al no lograr su propósito, decidió alistarse como voluntario en las escuadras de operarios de una expedición organizada para marchar a Abisinia. Fué destinado a Asmara como conductor de vehículos automóviles.

Durante algún tiempo sostuvo correspondencia con la mujer, que seguía en Niza, demostrando gran interés por ella y el niño, que no se hallaba en muy buenas condiciones de salud cuando de él se separó.

La señora Ferrero escribió la última carta a su marido en septiembre del 36, enviándole por correo aéreo, pero esta carta fué devuelta de Asmara al cabo de algunos días, con el membrete de "desconocido". Desconsolada la señora, escribió otra carta, de la que no obtuvo respuesta, y entonces se dirigió, dolorida, al Consulado para reclamar noticias por conducto oficial. Los viajes que hizo al Consulado fueron incontables, pero sus esperanzas fueron vanas, y la satisfacción ofrecida constituía una evasiva burda al principio y menosprecio al final.

La situación económica creada a la buena señora llegó a ser de miseria, viéndose obligada a solicitar

un subsidio, al que creía tener algún derecho, no pudiendo percibir un solo céntimo.

Después de dos años de angustiosa espera se atrevió a escribir directamente al conde Ciano, quien contestó anunciando que se interesaría por el caso, pero la bella promesa no fué cumplida.

Finalmente, en noviembre pasado, hizo otra tentativa, escribiendo al secretario del fascio de Asmara, sin que hasta la fecha haya recibido carta.

Se puede llegar a admitir que las autoridades fascistas hubieran practicado todas las gestiones que el caso requería; pero, cuando menos, si el sentido de humanidad existiera entre los fascistas, a la dolorida señora debiera habérsela comunicado una satisfacción piadosa que la confortara de su amargura. Y si era considerado el voluntario italiano como muerto o desaparecido, era lógico que a la viuda se le entregara la pensión ofrecida al hacerse el contrato con el expedicionario. Pero al régimen italiano le es más cómodo mostrarse indiferente a la desgracia, haciendo oído sordo a toda demanda de socorro.

No es sólo el caso de la señora Ferrero el que se desarrolla en esta forma cruel. Es el mismo trance que atraviesan la mayoría de las familias de los que, engañados, obligados por medios de coacción, se enrolaron para defender una causa injusta y absurda, que tiene su premio en el olvido.

DESPRECIO HACIA LA LITERATURA OFICIAL

Milán. — El pueblo italiano conoce el engaño en que está envuelto. Ni periódicos ni libros reflejan la situación real por que atraviesa Italia. El italiano se ve forzado a leer el diario para conocer la actualidad; y porque los periódicos que llegan al país desde el extranjero, en nada se diferencian de los nacionales. La censura evita que crucen la frontera los demás.

Por lo que se refiere a los libros, la literatura tiene el mismo aire de oficialidad, y para sustraerse a este ambiente, el público recurre a los autores extranjeros cuyos trabajos son autorizados para venderse en Italia, aunque el tema sea inocuo. A este efecto, es curioso conocer los datos semanales que publica, desde hace algún tiempo, "El Meridiano di Roma", datos proporcionados por 26 grandes librerías italianas sobre lo que se lee en Italia, figurando siempre en primer lugar la literatura extranjera.

En las tres últimas semanas del año 1937 es señalada la siguiente estadística:

En la primera semana figuran a la cabeza de ventas Zilahy, con su "Bastón Blanco"; Somerset Maugham, con el "Velo Pintado"; Cronin, con "Las estrellas están mirando". Después de ocho extranjeros, hay un italiano, Arnaldo Fraccaroli, con "Cuentos locos", seguido de Guelfo Civinini, con "Hostería de pueblo". Después se vuelve a los extranjeros, entre los cuales ocupa un excelente lugar Thomas Mann, con "José en Egipto".

En el momento de sonar las sirenas de alarma debes ponerte al abrigo de los aviones fascistas. Nunca a saber si tiran o no bombas.

En la segunda semana se mantiene la puntuación, excepto Fraccaroli que gana un puesto y pasa a séptimo, y Civinini pierde uno. De un total de 12 obras narrativas, hay diez de autores extranjeros.

En la tercera semana Zilahy continúa en cabeza, seguido de Maugham y Cronin. Guelfo Civinini pasa a Fraccaroli y en la lista aparece en el último puesto otro italiano, Cesare Zavattini, con "Los pobres están locos".

Ni un solo autor fascista figura entre los escritores leídos, por lo que la estadística de "El Meridiano di Roma" ha suscitado muchas polémicas: "Demasiado extranjeros", ha dicho Giuseppe Ravagnani en el "Corriere Padano". "Demasiados, pero proporcionados a la extensión de la literatura extranjera", ha añadido Paolo Cremonese en el "Libro Italiano".

El "Meridiano di Roma" no niega que "en la producción italiana el libro traducido aún ocupa un lugar elevado". Pero ¿de quién es la culpa? Si un lector italiano lee un libro extranjero traducido, lo hace porque este libro es prácticamente insustituible por otro libro de un autor italiano.

Y son varios los periódicos que han abierto violentas campañas en sus columnas y hablan del "boycot" organizado por casi todos los librerías, añadiendo otros articulistas: "pero a esto se puede poner pronto remedio. Bastarían pocos fascistas de fe probada en cada ciudad para hacer enmendar a los librerías".

Ciudadano: Apréndete de memoria las disposiciones dictadas para los casos de alarma y cúmplelas al pie de la letra. Va en ello tu vida y la de tus hijos.

Juventudes Socialistas Unificadas

Habiendo acordado el Comité Provincial la publicación de una Revista mensual ilustrada, que sea fiel reflejo de nuestros anhelos juveniles sirviendo al mismo tiempo de nexo espiritual entre los militantes de las Juventudes; propague desde sus columnas las savias y enseñanzas más puras del marxismo, sirva al mismo tiempo de agitación provincial y lleve nuestro aliento fervoroso a los jóvenes que luchan en los frentes de la Libertad contra el fascismo invasor, se abre un concurso para el dibujo de la portada, cuyas Bases se citan a continuación:

B A S E S

- 1.º—El título de la portada ha de ser "ESFUERZO", Revista mensual ilustrada editada por la J. S. U.
 - 2.º—El tamaño será de 22 x 32, a dos tintas, rojo y azul, teniendo en cuenta un recuadro tipo postal.
 - 3.º—El plazo de admisión finalizará el día 18 de los corrientes, a las 24'00 horas.
 - 4.º—Deberá entregarse en nuestro domicilio social, bajo sobre cerrado y con lema. — Se dirigirá al "Comité Provincial de las J. S. U.—Concurso portada Revista".
 - 5.º—No se admitirá a los efectos del concurso, boceto alguno en dibujo lineal.
 - 6.º—Para este concurso se constituye un premio que consistirá en CIEN pesetas, o su equivalencia en un lote de libros.
 - 7.º—La fecha del fallo se hará pública oportunamente.
 - 8.º—Para poder tomar parte en el concurso es condición indispensable ser militante de la J. S. U.
- Castellón 8 de febrero de 1938.
LA COMISION.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

Tribunal Supremo, para entender en los procedimientos que puedan instruirse contra los diputados a Cortes.

El Consejo Nacional de la C. N. T. visita al ministro de Agricultura

Barcelona. — Han visitado esta mañana al ministro de Agricultura una comisión del Consejo Nacional de la C. N. T., a la que acompañaban varios representantes del Comité Regional de Aragón para tratar de asuntos relacionados con el campo.

Los comisionados salieron bien impresionados de las manifestaciones que sobre este problema les hizo el camarada Uribe.

También ha visitado al ministro de Agricultura, una comisión del Comité Nacional de obreros portuarios.

El general Miaja en Barcelona

VISITA A COMPANYS Y AL AYUNTAMIENTO. — CHARLA CON LOS PERIODISTAS. — MIAJA, ACLAMADO

Barcelona. — A la una de la tarde llegó al palacio de la Generalidad el general Miaja, acompañado del Presidente, Sr. Companys. Fuerzas de Mozos de Escuadra rindieron los honores de ordenanza.

Con el general Miaja venían sus ayudantes, el teniente coronel Pérez Martínez, comandante de aviación Páramo, y el de Estado Mayor Bueno, y su secretario, teniente Sr. López.

Esperaban a los ilustres visitantes el subsecretario de la presidencia de la Generalidad, Martín Robert, y los consejeros señores Sbert, Bosch Gimpera, Vidiella y Pi y Suñer.

Después de un breve descanso en el despacho oficial del Presidente, el general recorrió todo el palacio de la Generalidad y admiró las bellezas que atesora. En el salón de Consejos le fué entregada al general Miaja una pistola de fabricación catalana, fabricada en el Parque Móvil de la Generalidad.

En el Salón de San Jorge, después de hacer algunos comentarios sobre las pinturas y tapices murales, el general se asomó al balcón principal, acompañado del Presidente.

Después el general Miaja y sus acompañantes se dirigieron al Ayuntamiento. Al cruzar la plaza de la República, el general Miaja fué ovacionado por el público que se había congregado.

En el Ayuntamiento fué recibido por el Alcalde, el presidente de la Asamblea municipal y el primer teniente de Alcalde, Sr. Escobens.

En el despacho del Alcalde, el general Miaja pronunció breves palabras, expresando su agradecimiento en nombre del Ejército del Centro por el recibimiento que le había tributado Barcelona. Dijo que no eran estos momentos de palabras, sino de hechos, y, en consecuencia, la retaguardia tiene que trabajar como en el frente todost rabajan.

—No olvidemos —dijo— que Alemania había ganado algunas batallas, pero la retaguardia la hizo perder la guerra.

Los periodistas tuvieron ocasión de hablar con el general Miaja, y éste les dijo que estaba admirado del heroísmo del pueblo de Madrid, especialmente de sus mujeres, que aguantan estoicamente los bombardeos.

Añadió que estaba muy agradecido al recibimiento que se le había dispensado en Barcelona, donde observó un orden y una predisposición ejemplar para ganar la guerra.

Los periodistas le preguntaron si podía facilitarles alguna noticia sobre la guerra, y contestó:

—Esto, Prieto.
—Es que el Sr. Prieto no da ninguna noticia de los frentes —observaron los periodistas.

El general Miaja, sonriendo, dijo: —Es que Prieto es asturiano como yo, y por eso no les da ninguna noticia.

Desde el Ayuntamiento se dirigió nuevamente el general Miaja a la Generalidad, donde permaneció hasta las dos y cuarto.

Al marcharse, fué acompañado hasta el pie de la escalera de honor por el Presidente y los consejeros.

El general Miaja recibió grandes muestras de simpatía por parte del público que se había estacionado en la plaza de la República.

Un sensacional pronóstico de un periodista inglés

Londres. — El redactor diplomático del "Daily Express" prevé acontecimientos dramáticos antes de que termine esta semana; acontecimientos de los cuales Mussolini será el principal actor.

Mussolini, que parece dudar de la amistad germanoitaliana, está, al parecer, dispuesto a retirar sus tropas de España, "evaluadas en 40.000 hombres", y a reanudar las buenas relaciones con Inglaterra.

El dictador italiano teme que los recientes acontecimientos alemanes vayan pronto seguidos de un nuevo intento en Austria. Para hacer frente a tal eventualidad, es preciso que Italia, que no quiere que se instale a sus puertas el Estado germánico, pueda disponer de fuerzas suficientes para poder guarnecer el alto del Brenner. Además, decepcionado por los acontecimientos de España, Mus-

¿Mussolini se está retirando de España?

solini ha comprendido que para poder ayudar eficazmente a Franco serían precisos nuevos refuerzos de va-

rios millares de hombres e importante material, cosa que cuesta cara y no compensa.

Por otra parte, Abisinia inquieta a Mussolini. Hay que mantener unas fuerzas armadas muy importantes en el país, y recientemente ha sido preciso enviar refuerzos.

Asimismo, las dificultades financieras y económicas siguen acentuándose en Italia. Por todo ello parece que Mussolini está decidido a echar su postura en la amistad de Inglaterra, que eventualmente concedería un empréstito a Italia, con la condición de que ésta termine su propaganda antibritánica en Palestina, Egipto, etc., y se comprometa a respetar los intereses británicos en el Mediterráneo.

Paris. — "Le Matin" publica un despacho de su corresponsal en Londres, que dice:

Según conversaciones que hemos escuchado, en los círculos políticos de Londres existen razones para creer que Inglaterra ha recibido de Mussolini seguridad de su tranquilidad sobre la cuestión de los voluntarios. Italia, lejos de pensar en enviar nuevos refuerzos a Franco, ha repatriado, al parecer secretamente durante las últimas semanas, unas cifras de voluntarios.

Por su parte, "Le Petit Parisien" dice: Al hundir a los barcos británicos "Endivión" y "Alcira", Franco ha hecho un malísimo negocio. Estos dos hechos han provocado una extrema indignación en todo el Reino Unido y el Gobierno de Londres ha respondido con gran viveza. La flota rebelde, en lugar de llevar a cabo su pretendido bloqueo de las costas catalanas, va a ser bloqueada, y reducida casi a la impotencia, puesto que no podrá operar más que dentro del estrecho límite de las aguas territoriales españolas.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

EL GOBERNADOR HA MARCHADO A MADRID

Esta madrugada el gobernador civil ha marchado a Madrid con permiso oficial, con objeto de asistir a su hija que hoy o mañana ha de ser operada.

De los asuntos oficiales de este Gobierno se ha quedado encargado el vicepresidente primero del Consejo Provincial, José Hernández Merlos, quien a la hora acostumbrada nos ha recibido para comunicarnos las noticias de interés que pudieran haber de Castellón y de la provincia.

Según nos ha manifestado la tranquilidad es absoluta, no teniendo novedades que comunicar a la prensa. Lo único destacado es que ha recibido muchas visitas de organismos de la capital que han acudido a ofrecerse para prestar su decidida colaboración en el cargo que accidentalmente desempeña, haciéndolo mientras nosotros hemos estado en el despacho, el abogado del Estado, don Vicente Gimeno Barbería, como asesor del Gobierno civil.

UN DONATIVO

El Delegado del Ministerio de Agricultura, señor Zapata, ha hecho entrega en este Gobierno civil de la cantidad de 159 pesetas para que sean destinadas a ayudar las atenciones de guerra.

Juzgado de Instrucción

TRIBUNAL DE SUBSISTENCIAS

El día 1.º de los corrientes se celebraron ante el Tribunal de Subsistencias de esta capital dos juicios:

El primero contra Pascual Poré Peset, vecino de Villarreal, por haber vendido cuatro kilos de salchichas a doce pesetas el medio kilo, en el que ha recaído el siguiente

Fallo: Que debo condenar y condeno a Pascual Poré Peset, como autor de un acto de hostilidad y desafección al régimen por alteración de los precios de tasa de artículos de comer, al vender cuatro kilos de salchichas a doce pesetas el medio kilo, a la multa de mil pesetas, que hará efectivas en metálico, que, caso de insolvencia, será sustituida por la prestación obligatoria de ocho jornales Villarreal, y al pago de las costas de trabajo a favor del Municipio de causadas.

El segundo juicio contra Teresa Domenech Amat, recayendo sentencia absolutoria, por haber retirado el Fiscal la acusación.

Información judicial

Tribunal Popular
EL JUICIO DE HOY

Han comparecido esta mañana ante el Tribunal Popular, para responder del delito de amenazas y disparos, Vicente Willagrasa Bádens y cinco más.

Les ha defendido el letrado señor Castelló Soler.

El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

JUICIO PARA MAÑANA

Mañana se verá la causa seguida a Angélica Núñez Bayón, acusada de injurias a la autoridad.

La causa procede del Juzgado de Vinaroz.

Abogado, Sr. Castelló Soler.

¿Ya lo sabes, ciudadano? Un toque prolongado de sirena anuncia el peligro desde el mar. Varios toques cortos y seguidos indican peligro de aviación.

Crónica

CASA DE SOCORRO

Últimas asistencias practicadas:
Bernardo Carrasco Mular, de 9 años, fué asistido de erosiones en el dedo índice de la mano derecha, producidas con una portilla. Leve.
—Pedro Forcada Gil, de 15 años, de varias heridas incisas en el antebrazo derecho, producidas por mordeduras de un perro. Reservado.
—Ana Navarro Caballer, de 16 años, de extracción de un trozo de aguja clavado en el dedo índice de la mano derecha, producido costiendo a máquina. Leve.
—Rosa Pachés Soriano, de 6 años, de una herida incisa en la palma de la mano derecha de cuatro centímetros de extensión y dos de profundidad, producida con un vidrio. Leve.
—José Guinot Mundo, de 18 años, de una herida incisa en la región malar izquierda, de tres centímetros de extensión, producida en un choque de bicicleta. Reservado.

VENDO

conejera, casi nueva, de 1,30 metros por 80 centímetros de ancha. Razón, calle Cardona Vives, núm. 6.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA 101

CASTELLON

A las mujeres antifascistas

La Agrupación de Mujeres Antifascistas, de Castellón, recuerda a todas las mujeres de esta ciudad el deber que tienen de estar en las filas de esta Agrupación, para luchar contra los enemigos de España.

Asimismo, también ofrece su nuevo domicilio, calle de Dolores Ibaruri, 25, (antes Caballeros), donde se dan clases de cultura general y de corte y confección, para aquellas que deseen inscribirse no solamente como afiliadas, sino para las camaradas que pertenezcan a algún partido u organización o simpaticen con esta Agrupación, en la cual encontrarán el verdadero hogar de la mujer antifascista y el apoyo y la ayuda del proletariado femenino.

A todas las que sientan el odio contra el invasor de nuestra Patria, contra el fascismo criminal que asesina nuestras madres y nuestros hijos, las llamamos para trabajar juntamente con nosotras para ayudar al Gobierno y a nuestro Ejército Popular a ganar la guerra.

NOTA. — Hora de inscripción, de 4 y media a 6 y media de la tarde.

Banco de Aragón

Habiéndose extraviado los resguardos de imposición a vencimiento fijo de un año números 32 y 119 de pesetas 67'30 y pesetas 17.000, expedidos por la Sucursal de este Banco en Segorbe (Castellón) en fechas 28—12—1928 y 24—10—1931 a favor de ENRIQUE GIMENO ARNAU, menor de edad, y el de Depósito en custodia número 18 representativo de pesetas nominales 2.000 en 4 títulos serie A. Deuda 5 % amortizable 1927 sin impuesto, números 159.489/492, expedido en fecha 28—12—1928 por la expresada Sucursal, también a favor de ENRIQUE GIMENO ARNAU, menor de edad, de acuerdo con lo establecido por el Reglamento de este Banco, se hace público POR PRIMERA VEZ, por medio del presente anuncio, que se inserta por tres veces con intervalo de diez días, en la "Gaceta de la República", "Boletín Oficial" de la provincia de Castellón, y "HERALDO DE CASTELLON", y si no se presentase reclamación dentro de los indicados plazos se expedirá un duplicado de los resguardos extraviados, con anulación de los originales, quedando exento el Banco de toda responsabilidad. Segorbe 8 de febrero de 1938. — Por el Secretario. — J. Lillo.

Ministerio de Trabajo y Asistencia Social

Donativos entregados a esta Oficina para atenciones de la misma: Un grupo de obreros empleados en la construcción de refugios, 603 pesetas.

Comité de la Industria Textil y Fabril U. G. T., trescientos sueters para niño.

Sociedad de Sastres de Castellón, 160 pesetas.

Cruz Roja Española de Castellón, 304 lotes de ropa.

Esta Oficina, receptora de los mencionados donativos, se complace en hacer públicos estos hechos, dando las gracias a los referidos donantes que, dándose perfecta cuenta de las necesidades de los refugiados, no regatean sacrificios, contribuyendo con donativos al objeto de ayudar a tan humanitario fin.

Castellón 7 Febrero de 1938.—El Delegado de Evacuación, M. Tallon.

LEA USTED

Heraldo de Castellón

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

les del 2 y 9 Enero de 1937

Administración de Rentas Públicas

Publicada en el "Boletín Oficial" de esta provincia del día 29 de Enero último, una Circular relativa al Impuesto de Transportes; se recuerda a todos los dueños de omnibus, taxis y camiones de tracción mecánica dedicados al transporte, tanto de viajeros como de mercancías, que para poder continuar ejerciendo la industria durante el corriente año de 1938, deberán solicitar el oportuno concierto, precisamente dentro del corriente mes, advirtiéndoles que llegado el día 1.º de Marzo próximo sin haber cumplido este requisito, no podrán circular sin incurrir en las responsabilidades que señalan las disposiciones vigentes.

Castellón 8 de Febrero de 1938.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio

F. N. T. C. -- U. G. T.

CONVOCATORIA

Camaradas: Para tratar asuntos de máxima importancia para nuestra clase, se os convoca a Asamblea general, el próximo día 13, a las diez de la mañana de primera convocatoria, y a las 10,30 de segunda. La mentada Asamblea se llevará a cabo en el salón de la planta baja de la Casa de Pueblo, Colón, 56, donde oficialmente figura nuestra residencia.

Camaradas, dependientes todos de la industria y comercio, no dejéis de concurrir a tan importante reunión, pues de éstas depende el que el asunto de vuestra liberación, como clase, sea más rápido y seguro.

Se requiere, para poder entrar en el salón y tomar parte en la Asamblea, la presentación del carnet o el certificado de ingreso, en caso de carecer del primero.

Dependientes: a la Asamblea, sin excusa ni reparos.

Castellón, 7 de febrero de 1938.—Por el Comité ejecutivo, el Secretario general, Julián Reirat.

NOTA. — Se les comunica a los camaradas todos que han de incorporarse a filas, y a los ya incorporados, por mediación de sus familiares, que por acuerdo de la Federación Nacional, la cuota que venían abonando al Sindicato los afiliados al mismo, continuarán haciéndola efectiva, como en tiempo normal, ya que al ingresar en el Ejército nacional no dejaron de cobrar, como ocurría anteriormente al movimiento.

Lo que comunicamos al efecto de informar debidamente a los camaradas y en bien de la administración del Sindicato.—El Secretario general.

Consejo Provincial

MARANA SE REUNIRA EL CONSEJO PROVINCIAL

Han sido convocados todos los consejeros de la Diputación para la sesión extraordinaria que celebrará mañana, a las diez horas, nuestra corporación provincial, sesión en la que el vicepresidente del Consejo, camarada Hernández Merlos, y el consejero Vivas, darán cuenta a sus compañeros del resultado de sus gestiones en Barcelona.

Como oportunamente informamos, los camaradas Hernández Merlos y Vivas, fueron comisionados por el Consejo para solucionar en la capital catalana, y cerca de los correspondientes ministerios, importantes asuntos relacionados directamente con las funciones encomendadas a la Diputación.

Consejo Municipal

VA A ESTABLECERSE EN CASTELLON UN COMEDOR POPULAR PARA OBREROS

El camarada Diego Perona, alcalde accidental de nuestro Consejo, nos informa de la próxima apertura, en nuestra capital, de un Comedor Popular para obreros.

Con el ritmo posible va resolviendo el Consejo Municipal todos sus planes de carácter social y económico, que constituyen los amplios programas políticos de los partidos antifascistas representados en el Consejo, coincidentes todos en despejar—con la rapidez que lo permiten las desfavorables circunstancias de tener que reservar primordial interés a los problemas de la guerra—el angosto camino del régimen injusto derrocado.

El Consejo está seguro de que con la organización de este Comedor Popular—donde los obreros de condición más modesta y aquellos otros que por tener ausentes sus familias precisen limitaciones en sus gastos de manutención para no mermar desmedidamente el jornal con que atienden a sus necesidades de sus hijos—resolverá un pavoroso problema social. Abandonados los trabajadores a los precios exorbitantes que han engendrado la competencia y la escasez, difícilmente podrían subvenir a sus necesidades. Comprendiéndolo así este Consejo, proyectó la organización de comedores populares con precios módicos, accesibles a los trabajadores que perciben salarios reducidos.

Venciendo las dificultades naturales, se ha logrado la realización de este proyecto social, y en breve empezará a funcionar en Castellón el primer Comedor Popular, cuyos precios por cubierto—que aún no han sido fijados exactamente—oscilarán entre dos cincuenta y tres pesetas. Para ultimar los detalles de instalación han sido convocados a una reunión los camaradas de la Industria Hotelera, que prestan su colaboración cordial y proletaria a este proyecto de honda trascendencia antifascista. La capacidad inicial de este Comedor será para 300 obreros, y es ocioso añadir que, tan pronto como sea posible realizarlo, se aumentará el número de plazas cuando lo requieran las necesidades del pueblo trabajador.

El Consejo Municipal espera que esta mejora será acogida por el pueblo de Castellón con el aplauso que dispensa siempre a todas las iniciativas de carácter social y democrático.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Castellón

SECCION DE ADMINISTRACION DE FINCAS

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara que durante los días 9 al 12 del presente mes y de 9'30 a 12 de la mañana, podrán pasar a retirar las liquidaciones correspondientes al 4.º trimestre del año 1937. Durante los días expresados se pondrán al pago las libretas comprendidas entre los números 1 al 1.000 inclusivos.

Aquellos propietarios que habiendo retirado la administración de sus fincas, no hayan retirado la liquidación definitiva, deberán hacerlo en los mismos días, turnos y horas que se establecen en el apartado anterior.